
 

 

25ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DE GESTORES MUNICIPAIS DE 

ASSISTÊNCIA SOCIAL 
 

Data: 15 de Agosto de 2017. 

Horário: 9:00h as 11:30h 

Local: Prefeitura Municipal de Doutor Pedrinho (Rua Brasília, 2 – Centro). 
 

ORDEM DO DIA 

1. Aprovação da memória.  

2. Avaliação das Conferências Municipais de Assistência Social.  

3. Elaboração dos Planos Municipais de Assistência Social.  

4. Capacitação para os Conselheiros Municipais de Assistência Social.  

5. Programa Bolsa Família.  

6. Informes:  avaliação do CapacitaSUAS;  agendamento de reunião para os dois GT (plano 

municipal e alta complexidade).  

7. Assuntos gerais. 

 

OBS: O presidente do Colegiado, Santiago Martin Navia, justificou sua ausência em função de 

compromisso no município de Gaspar – reunião do CMDCA com a presença da promotoria de justiça. 

A reunião foi presidida pela vice presidente Patrícia Sasse.  

 

1 – Aprovação da memória anterior 

Relatores: Sandra Beatriz K. Fernandes 

Descrição: A Sandra realizou a leitura da memória anterior. Sendo que nenhum participante realizou 

observações referente a memória, a mesma foi aprovada sem alterações. 

Situação: concluído. 
 

 

2 - Avaliação das Conferências Municipais de Assistência Social.  

Relatores: Beatriz Padilha 

Descrição: Ficou acordado o envio da versão digital dos relatórios das Conferências Municipais para 

a AMMVI.  

Beatriz Padilha parabenizou o empenho dos municípios para a realização das Conferências 

Municipais. Beatriz iniciou uma discussão a respeito dos tramites legais para a chamada das 

conferências municipais (resolução do CMAS, decreto do executivo). Sinalizou a importância de 

observarmos os procedimentos legais para não invalidar as conferências. Patrícia Sasse referenciou a 

necessidade da Politica de Assistência Social ter assessoria jurídica e expressou sentir a dificuldade 

em relação as procuradorias municipais não terem o viés de conhecimento da Política de Assistência 

Social. Maria Eunice Bernart sugeriu que a AMMVI no próximo processo de Conferência Municipal 

elabore uma cartilha de orientações e encaminhe aos municípios, com intuito de adequar e 

uniformizar o processo.  

Beatriz aponta a necessidade das demais politicas públicas estarem presentes nas Conferências 

Municipais de Assistência Social. Joelma Bonetti sinaliza que a falta de profissionais dificulta o 

trabalho intersetorial nos pequenos municípios.  

Janete (do município de Ascurra) agradece a AMMVI por ter financiado a palestrante Cleide que 

proferiu a fala na Conferência Municipal de Ascurra, bem como em outros municípios. Patrícia Sasse 

parabeniza a AMMVI pela sua atuação junto aos municípios, apoiando e orientando os mesmos na 

realização das Conferências.  

 



 

 

Encaminhamento: Os municípios estarão encaminhando os relatórios de suas conferências 

municipais, em versão digital, para a AMMVI até a próxima reunião.  

Situação: em Aberto 

 

3 - Elaboração dos Planos Municipais de Assistência Social.  

Relatores: Beatriz Padilha 

Descrição: Beatriz questionou a respeito do processo de elaboração dos Planos Municipais de 

Assistência Social. Os municípios relataram que estão se organizando com a questão. Joelma Bonetti 

do município de Benedito Novo comentou a respeito da capacitação online sobre a elaboração do 

Plano Municipal, promovida pela Secretaria de Assistência Social, Trabalho e Habitação/SC – 

SST/SC, por meio da DIAS/Diretoria de Assistência Social, na modalidade a distância. Sandra 

Beatriz Fernandes sinalizou que as vagas já estão pré-definidas por município e por categoria, sendo 

que Timbó tem a disponibilidade de uma vaga para técnico da Gestão do SUAS e uma vaga 

Conselheiro de Assistência Social. Maria Eunice Bernat e Patrícia Sasse informaram que entraram 

em contato com a SST e conseguiram ampliar o número de vagas para o município de Blumenau. 

Maria Eunice Bernat sinalizou a necessidade de trazer o CMAS na discussão da elaboração do Plano 

municipal e não só na aprovação. O controle social efetivo e a discussão Intersetorial continuam sendo 

um grande desafio. Beatriz Padilha questiona em relação a necessidade de organizar ou não alguma 

capacitação por via da elaboração dos Planos. Patrícia Sasse ressaltou que a AMMVI promoveu uma 

capacitação em maio/2017 com a Assistente Social Janice Merigo que foi bastante esclarecedora. 

Encaminhamento: Os municípios acordaram que não haveria necessidade de organizar nova 

capacitação para a elaboração do plano, mas que a troca de informações entre os municípios será 

muito importante. 

Situação: concluído. 

 

4 - Capacitação para os Conselheiros Municipais de Assistência Social.  

Relatores: Patrícia Sasse 

Descrição: Patrícia colocou que o CMAS de Blumenau, durante a discussão sobre o PPA, sentiu a 

necessidade de obter mais informações, sendo assim organizaram três momentos específicos de 

capacitação. No 1º dia chamaram a controladoria do município (como o CMAS delibera sobre o 

orçamento; avaliação das ações...). No 2º momento foi chamado o Secretário de Orçamento e de 

gestão do município. No 3º momento o secretário executivo da AMMVI, Sr. Jose Rafael Correa, 

realizou um panorama geral do orçamento Federal, estadual e interlocução com o município. Apenas 

após estes três momentos que o CMAS discutiu e aprovou o PPA.  

Patrícia Sasse ainda mencionou que o CMAS de Blumenau sentiu a necessidade de mais investimento 

em capacitações e articulação com os CMAS dos demais municípios da região. Sinalizou que os 

conselheiros precisam se aprimorar para deliberar com mais segurança. Patrícia sugere que a AMMVI 

traga os municípios para uma capacitação (função; financiamento; dinâmica de funcionamento...). 

Verificar com os municípios sugestão de pauta, formato, horário, realizar em forma itinerante ou por 

microrregiões...  

Patricia ainda enfatizou a riqueza da troca de informações e de angústias entre os Conselhos 

Municipais da região. 

Joelma Bonetti lembrou que 3% do IGD/SUAS deve ser gasto com capacitações. 

Encaminhamento: A AMMVI estará elaborando um oficio descrevendo a respeito da deliberação 

sobre a capacitação e solicitando sugestão de pauta e de formato para a realização desta capacitação. 

Estabelecer prazo para a devolutiva dos municípios.  

 Situação: em Aberto 

 

 



 

 

 

5 - Programa Bolsa Família.  

Relatores: Patrícia Sasse 

Descrição: Patrícia relatou a situação vivenciada no município de Blumenau, em relação ao programa 

Bolsa Família. Repassou o oficio nº130/2017/ SEMUDES-GAB “alerta aos municípios da região da 

AMMVI para que fiquem atentos quanto aos cadastros e pagamentos do Programa Bolsa Família 

tendo em vista a apuração de inconsistência e suspeita de fraude envolvendo cadastros de Blumenau”.  

 

6. Informes: 

* Avaliação do CapacitaSUAS 

Beatriz sinalizou que apenas os municípios de Timbó e Blumenau entregaram as avaliações à 

AMMVI. Os municípios de Brusque e de Benedito Novo justificaram a não realização das avaliações. 

Brusque participou apenas em dois dias do CapacitaSUAS e Benedito Novo não teve técnico que 

participou como cursante, mas sim como ministrante do CapacitaSUAS. 

A AMMVI estará encaminhando um e-mail para ao SST com algumas observações a respeito do 

Capacita SUAS. Uma das pontuações é que numa próxima ocasião o curso não seja realizado em 5 

dias consecutivos.   

Joelma Bonetti, que foi uma das ministrantes do curso, informou que os cadernos do MDS (Material 

do CapacitaSUAS) chegaram apenas na semana passada, sendo que deveriam ter sido entregues para 

os participantes durante o curso. Joelma ficou de encaminhar o material para a AMMVI para que o 

mesmo seja redistribuído aos municípios.  

Patrícia Sasse questionou em relação as refeições dos usuários participantes do CapacitaSUAS, 

sinalizando que o organizador da capacitação, no caso o Estado, deveria dar aos usuários as mesmas 

condições de participação. Patrícia também sinalizou que não foi repassada com antecedência a 

informação de que seria necessário ter nível superior para a participação do segundo módulo do curso 

de vigilância socioassistencial, sendo que esta situação gerou desgaste entre os participantes. O 

município de Blumenau formalizou as observações para a SST.  

Encaminhamento: A Beatriz da AMMVI estará encaminhando um documento de avaliação para a 

SST. 

 

* Agendamento de reunião para os dois GT (Plano Municipal e Alta Complexidade).  
Ficou acordado que o Grupo de trabalho do Plano Municipal de Assistência Social será extinto. O 

município que porventura ainda tenha alguma dúvida poderá procurar informações com os outros 

municípios.  

Em relação ao GT Alta complexidade ficou acordado que Beatriz Padilha enviará e-mail aos 

municípios solicitando novamente dados sobre a alta complexidade, tendo em vista que na solicitação 

anterior não houve retorno por parte da maioria dos municípios.  Foi sinalizado que com o marco 

regulatório fica mais difícil em comprar vaga direta em instituições de alta complexidade.  

Ainda foi lembrado que foi constituído um grupo estadual de discussão sobre alta complexidade. Ver 

a possibilidade da AMMVI ser representada neste grupo de discussões. Neste grupo participam a 

FECAM, técnicos do Estado, Judiciário, Ministério público e COGEMAS. As reuniões são mensais. 

O colegiado de assistência social da AMMVI sinaliza a importância dos municípios participarem 

deste grupo.  

Encaminhamentos: 

- Extinção do GT do Plano Municipal de Assistência Social; 

- AMMVI entrará em contato com a Janice Merigo da FECAM para verificar a possibilidade de 

representantes dos municípios participarem do grupo estadual de discussões sobre a Alta 

complexidade.  

 



 

 

7. Assuntos gerais. 

* Representante do CMAS de Blumenau apresentou a proposta de texto da nota conjunta a ser 

encaminhado para o MDSA “reiterando o CNAS e o Colegiado Nacional e Estadual de Gestores 

municipais de assistência social à suspensão do reajuste dos benefícios do Programa Bolsa Família". 

Ficou acordado que este documento será encaminhado aos CMAS para discussão e aprovação. O 

oficio será encaminhado com o timbre da AMMVI. Prazo até 10/09/2017 para o CMAS dos 

municípios da AMMVI darem a devolutiva.  

Encaminhamento: AMMVI estará enviando o oficio aos municípios – CMAS 

 

* Patrícia Sasse levantou a discussão a respeito do atraso no repasse do Cofinanciamento do Governo 

Federal e socializou a resposta do CNAS e do MDSA em relação a cobrança que o município de 

Blumenau fez do repasse destes recursos. O MDSA justificou que o repasse será feito observando o 

menor saldo. Patrícia sinaliza a incoerência do Governo Federal, sendo que o repasse deveria ser 

regular e automático.  

Patrícia sugere que seja solicitado à FECAM um parecer jurídico em relação a ingerência do Governo 

Federal. 

Encaminhamento: Sandra Beatriz K. Fernandes estará agendando uma reunião entre a mesa diretiva 

do colegiado e o Secretário executivo da AMMVI com a finalidade de discutir a respeito do 

Cofinanciamento Federal e a ingerência que desconsidera a autonomia dos municípios.  

 

* Patricia Pessatto e Beatriz Padilha fizeram um relato sobre a situação do movimento MST no 

município de Dr. Pedrinho. A ocupação ocorre numa propriedade localizada próxima ao limite entre Doutor 

Pedrinho e  Rio Negrinho, por aproximadamente 230 famílias.  

 

 

OBS: A reunião de Setembro acontecerá no dia 14/09/2017, no município de Brusque e a reunião de 

outubro no dia 10/10/2017 no município de Timbó.  

 


